
ПЯТЫЙ КОРАБЛЬ-СПУТНИК
Сообщение ТАСС

В соответствии о планом работ по исследованию косми
ческого пространства, 25 марта 1961 года в Соввтоном Сою
зе на орбиту вокруг Земли выведен пятый корабль-спутник.

Ооновной целью запуска является дальнейшая отработ- 
на конструкций корабля-спутника и установленных на нем 
системt предназначенных для обеспечения жизнедеятельное-пи 
человека при полете его в ноомичеоном пространстве и воз• J 
вращении на Землю.

Иорабль-спутнин двигался по орбите, близкой н расчет- 
ной—период обращения 88,42 минуты, выоота перигея— 178,1 
нилометра, высота апогея 247 нилометров от поверхности 
Земли и нанлонение орбиты н плосности экватора 64 градуса 
54 минуты.

Вес норабля-спутнина 4695 килограммов без учета веса 
пооледней ступени ранеты^носителя.

На норабле - спутнинв была установлена набина о под- 
опытным животным—собаной «.Звездочка* и другими биоло
гическими объектами, а также телеметрическая и телеви
зионная сиотемы, радиосистема для траекторных измерений 
и аппаратура радиоовязи.

Бортовая аппаратура корабля работала в полете нор• 
мально.

После выполнения намеченной программы исследований 
корабль-спутник в то т  же день по команде совершил успеш
ный спуок'о орбиты вонруг Земли и приземлился в заданном 
районе.

Предварительное обследование приземлившегося корабля- 
спутника показало, что подопытное животное чувствует се
бя нормально.

В результате проведенного запуска пятого советского 
корабля-спутника и успешного списка его с орбиты получено 
большое количество ценных данных как о работе конструкции 
корабля и его систем, так и по характеру воздействия усло
вий полета на живые организмы.

В настоящее время производятся изучение и обработка 
зтих данных.

Над биологичеокими объектами, совершившими полет, 
установлено наблюдение.
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Положение по-прежнему тревожное
В народе семева называют 

золотым фондом урожая. И 
это в самом деле так. Без на
личия кондиционных но всхо
жести и чистоте семян нече
го и думать о высоком урожае 
даже и в том случае, если 
почва хорошо обработана и 
удобрена. Но эту простую и 
всем известную истину забы
вают руководители и специа
листы сельского хозяйства 
многих колхозов и совхозов 
района. В делом по району 
только 8 процентов семян пол
ностью кондиционных.
Намерены высевать... 

сорняки
Рачительные хозяева многое 

делают по доведению семян 
до кондиции по чистоте. А

ют в колхозе «Память Лени
на» намерены, видимо, вместо 
зерна высевать сорняки.

Трудно сказать, кто больше 
виноват, председатель тов. Ха- 
рин или агроном тов. Дурне- 
ва, во факт тот, что в артели 
есть партии семян, всхожесть 
которых 62 процента, а чисто
та 90 процентов. Такое зерно 
нужно доводить до нормаль
ной чистоты, а потом, путем 
воздушно-теплового обогрева, 
до кондиции по всхожести. В 
колхозе не намерены утруж
дать себя такими хлопотами. 
Агроном заявила в семенной 
лаборатории, что они не будут 
проводить повторной очистки 
семян (!?). Председатель по
шел по другому пути. Он по
просту отрицает наличие не-

ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ—прежде всего
В обслуживании человека— 

строителя коммунистического 
общества—нет мелочей4. Забо
та о тружениках деревни, ра
бочих и служащих должна 
быть всегда на первом плаве. 
—об этом шел разговор 22 
марта на районном собрании 
уполномоченных райпотреб
союза.

— У нас есть маяки,—го
ворит председатель райпотреб
союза т. Корюкнн,—на кото
рые надо равняться всем ра
ботникам торговли. Придя в 
продмаг Никольского сельпо, 
покупатель всегда чувствует 
необходимую забЬту. Продавец 
этого магазина т. Тугаринов 
все делает для того, чтобы 
запросы членов-пайщиков бы
ли удовлетворевы, человек 
уходил из магазина доволь
ным, с необходимой покупкой. 
Он одним из первых в районе 
перешел на новый метод ра
боты, и оборот магазина в 
1960 году возрос на 309 ты
сяч рублей по сравнению с 
1959 годом. Пользуются авто
ритетом работники прилавка 
промышленного магазина По* 
гореловского сельпо супруги 
Руевдовы. Они повседневно

ченяый т. Трифлнов.—открыли 
мастерскую бытового обслужи
вания. Хорошее дело сельпо 
одобрили колхозники сельхоз
артели «Россия». Члены-пай
щики думали, что они в лю
бое время могут заказать что- 
либо сшить, отремонтировать.] 
Но не так в жизни. Заказчик 
теперь слышит один ответ: 
«Нет материала». Такой от
вет не волнует работников 
мастерской и руководителей 
сельпо.

—А разве нормально,—отме
чает начальник рай конторы 
связи т. Селивановаий, — ког
да магазины в Вожбале, За

варов, изучение спроса nosy 
пателя, учеба кадров, особен- 
во молодых.—Товароведам рай- 

гут появиться и будут вьг потребсоюза есть где раз вы
полняться планы ̂ заготовок,— вуться и о чем рассказать,— 
заключает т. Жуков, — если подчеркивают выступающие 
работники заготконторы и ди- председатели Заозерского и 
ректор ее Г. М. Корюкин в пригородного сельпо т. т. Но-
командировках бывают от слу
чая к случаю, с людьми сис
тематически не работают.

— А почему бы,—говорит 
первый секретарь райкома пар
тии т. Соколов,—не организо
вать лучше развозвую и раз
носную торговлю и не доста
влять товары первой необходи
мости работникам животновод
ства и механизаторам на дом, 
надо смелее открывать ларьки 
на фермах без продавцов. 

Лучшего желает культура

рин и Ворошилов, прокурор 
т. Замков —Но они все еще 
редкие гости в сельпо, в ма
газинах, практической помощи 
работникам прилавка оказы
вают мало, не учат их, не тре
буют, не контролируют по-на
стоящему, а отсюда происхо
дят нарушения правил совет
ской торговли и растраты.

Много говорилось на конфе
ренции о работе кладовщиков 
райпотребсоюза. Задержка то
варов на складах, волокита созерье и других сельсоветах _________ _____________

во время инвентаризации не обслуживания, раскладка то- получением их7 самохозяйни-
работают по 15—20 дней.----------------------чание кладовщиков мешает
Растет спрос на радиоприем- ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ н н п ц а м  ородввжевию товаров к потре- 
ники, динамики, а в магази- бнтелю и выполнению планов
нах их часто не бывает. Указывались недостатки в
торгуют продавцы открытка- [общественном питании, не*уж
ми, конвертами, марками в ще перевалки и переводя
свежими газетами. Покупате-! ; товаров, в строительстве склад-
лю приходится идти за всем ^^^^НВр '^ ^ т  гкнх помещений, в оргавиза*
этим в отделение связи или цнц социалистического сорев-
следить, когда пойдет новавия.

Уполномоченные наметили 
I пути улучшения обслуживания 
населения и приняли вызов 
работников торговли Бабуш- 
кнвекого района. — Завоюем 
первенство в соревнования, — 
ответили присутствующему на 
конференции т .; Литвинову, 
председателю Бабушкинского 
райпотребсоюза, участники 
конференции.

В борьбу за выполнение 
взятых обязательств и достой
ную встречу XXII съезда пар
тии должны включиться все 
работники торговли.

тальон.
—Мебели в продаже стало 

больше,—продолжает т. Сели- 
вановский,—а вот качество ее

изучают спрос покупателя я желает лучшего. Продавцам 
стараются по возможности его приходится краснеть за свое- 
удовлетворнть. Тов. Русинов го поставщика, работников 
часто сам приезжает на скла-1 ДОЗа. То не открывается гор
ды райпотребсоюза и отбира-. ка, то не задвигаются ящики 
ет такой товар, который ну- у комода. С этим пора уже 
жен потребителю. покончить. Покупатель жела-

Хороших, честных продав- вт квартиру хоро-
цоз много. О них говорили Iше̂  мебелью, а не браком, 
докладчик и выступающие. Но Справедливой критике под
сеть и такие работники при- вергли уполномоченные апаа- 
лавка, председатели сельпо и рат заготконторы райпотреб- 
завторги, которые забывают, союза.—Только по их вжве,— | 
что призваны служить наро-1 отмечает член ревизионной ко
ду. а не по-чиновнически от- миссии М. С. Жуков,—отсут- 
носнться к порученному делу, ствуют в продаже соленые

— В Никольском сельсоае- огурцы и капуста, картофель, 
те,—рассказывает уполномо-1 мясо и лук. Откуда они мо-

На сынлнег участник собранна 
уполномоченных райпотребсоюза 
Л. С. ТрнФаноа на Никольского 
сельсовета.

Стенографический отчет о работе 
янззрокого Пленума ЦК КПСС

Госудзрстзеяаое издательство лэллтмчесдеА литературы вылустл- 
ло а слет стеяогрлфачесяа! отчет о работе Олелумл ЦК КПСС, состояв
шегося 10— 13 яаваря Ш 1 года.

Тираж издания—100000 зяземлляроа. (ТАСС).

кондиционных семян в колхо
зе. А если и есть засоренные, 
говорит тов. Харин, то мы тут 
ничего поделать не можем — 
нет нужных машин для очист
ки их.

Если не будет немедленно 
изменено отношение к семен
ному фонду в колхозе, то 
трудно ожидать высокого уро
жая и в этом году.

Явное неблагополучие е се
менами в сельхозартели «Ро
дина». В одном килограмме 
льносемян, поступивших на 
анализ в семенную лаборато
рию из деревни Угрюмихи, на
считывается сорок одна тыся
ча сорняков вместо двух ты
сяч, допустимых для посева. 
Очень засоренный овес в де
ревне Ярцево, а во второй 
бригаде—пшеница и ячмень. 
Молодому агроному тов. Ту- 
гариновой совместно с предсе
дателем правления тов .Улья
новским следует принять сроч
ные меры по улучшению чис
тоты семян.

Много имеется зерна, кото
рое плохо очищено, в колхо
зах имени Ленина, имени Ка
линина и других. Кондицион
ных по чистоте в районе толь
ко 13 процентов семян.

Всхожесть 
нужно повысить

Серьезное беспокойство вы
рывает всхожесть семян. Кон- 

Ьнционных по всхожести кол
хозы и совхозы имеют лишь 

|35 процентов, а 11 процентов 
семенного материала совершен
но не пригодно к посеву.

Низкая всхожесть зерновых 
в совхозе «Погореловский», в 
колхозах «Память Ленина», 
«Красное знамя» и других 
хозяйствах.

Все семена, имеющие низ
кую всхожесть, требуют обя
зательного воздушно-тепл ово- 
го обогрева и соответствующе
го увеличения нормы при вы
сева.

Об отсутствии настоящей 
заботы к семенному фонду го
ворит и то, что колхозы «Путь 
к коммунизму» и «Заветы 
Ильича» до сих пор не пред
ставили образцы семян в се
менную лабораторию на вто
рую проверку.

Быстро 
провести обмен

Поскольку в колхозах и сов
хозах имеется большое коли
чество семян непригодных для 
посева, требуется их обменить 
на кондиционные. Возможность 
для этого есть. Но н обмен
ные операции проходят не
удовлетворительно. Пока к об
мену приступили колхозы < Ро
дина», «Красное знамя», «Путь 
к коммунизму». Что выжидают 
руководители остальных хо
зяйств? Сказать трудно.
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П а р т и й н а я  ж и з н ь

Теоретические знания животноводы 
применяют на практике

После дневной дойка дояр
ки с варницкого двора собра
лись в ветаптеку при ферме 
на очередное занятие в шко
ле передового опыта.

—тема сегодняшнего за
нятия,—говорит пропагандист 
тов. Бодунова А. В., главный 
зоотехник учебно-опытного хо
зяйства,—«Факторы, влия
ющие на получение доброка
чественного молока». Она рас
сказывает о составе молока, 
его питательном значении, о 
факторах, влияющих на жир
ность молока, и путях повы
шения процента жира, о пра
вильности доения руками и 
механическим аппаратом, о 
чистоте выдаивания.

Тема была раскрыта полно, 
ясно и доходчиво, на конк
ретных примерах.

После изложения материа
ла слушатели активно обсу
дили его. Галина Григорьев
на Осовская отметила, что 
не все доярки фермы следят 
за чистотой молока. А. И. 
Осовская почти всегда при
носит в молочную грязное мо
локо. Ей не раз указывали 
на это, но она забывает. А 
ведь молоко сливается в об
щую тару и на молокозаво
де делают замечание всем 
дояркам.

Лидия Александровна Двой- 
нишникова внесла предложе
ние— каждой доярке сливать 
молоко в отдельную тару. 
—Надо бороться за первокласс
ную чистоту молока,—гово
рит она.

Таисия Михайловна Трофи
мова рассказала о том, что

Семинар
пропагандистов

Райком КПСС провел одно
дневный семинар пропаганди
стов.

С лекцией о международ
ном положении выступил про
пагандист райкома партии 
А. Я. Завьялов.

Доклад на тему «Неразрыв
ная связь пропаганды с 
жизнью—главное условие ее 
действенности и результатив
ности» сделал секретарь рай
кома КПСС А. Н. Подлепень- 
кин.

«Метод самостоятельного 
изучения—главный и основ
ной метод марксистско-ленин
ского образования кадров во 
всех формах партийного про
свещения»—с такой темой 
выступила перед пропаганди
стами заведующая кабинетом 
партийного просвещения 3. В. 
Паненкова.

А. Я. Завьялов сделал со
общение на тему «Повседнев
но учиться пропагандистско
му мастерству у В. И. Лени
на». Методист райкома КПСС 
Б. Ф. Землянникова расска
зала о пропаганде передово
го опита и достижениях сель
скохозяйственной науки на 
занятиях в кружках, а руко
водитель начальной экономи
ческой школы совхоза «То- 
темский» В. П. Афоничев— 
о действенности занятий и 
роли в этом пропагандиста.

А. Воропанов.

на дворе числится скотаик, 
но навоз своевременно не вы
возится, от этого скапливает
ся навозный запах, который 
быстро впитывается парным 
молоком, и качество его ухуд
шается. Услозин для своевре
менной вывозки навоза име
ются. Надо только следить 
за этим делом.

Г. Г. Осовская предложила 
организовать проверку каж
дой коровы *на содержание 
жира в молоке, чтобы доярки 
знали своих коров. Потом 
легче будет отбирать телок 
для пополнения стада.

Активно обсуждался во
прос о повышении жирности 
! молока. Работники фермы про
сили организовать регулярное 
определение содержания жи
ра в молоке.

Тов. Бодунова А. В. как 
главный зоотехник заверила, 
что теперь жиры будут опре
делять в два месяца раз от 
каждой коровы и не реже 
одного раза в месяц от груп
пы коров каждой доярки. Жи
вотноводы согласились с та
ким решением.

Занятие прошло действен
но.

Слушатели школы уже из
учили темы: «Экономическая 
эффективность беспривязного 
содержания коров и бескле- 
точного содержания телят», 
«Передовые методы труда жи
вотноводов колхоза «Заветы 
Ильича», «Время запуска и 
правильное кормление сухо-

(стойных коров», «Выполнение 
распорядка дня—необходимое 
условие получения высоких 
надоев» и ряд других спе
циальных тем’ Изучили ма- 

I териалы Совещания предста
вителей коммунистических и 
рабочих партий и январского 
Пленума ЦК КПСС.

Теоретические знания жи
вотноводы применяют на прак
тике. Они первыми откликну
лись на призыв бобровских 
доярок из колхоза «Красная 
звезда» по раздою низкопро
дуктивных коров. Лидия Алек
сандровна Двойнишникова, 
Таисия Михайловна Трофимо
ва и Галина Григорьевна 
Осовская взяли из другой 
группы по 2—3 низкопро
дуктивных коровы и решили 
раздоить их с 3—5 килограм
мов до 10—14. С̂ейчас от 
этих коров они получают по 
12—14 килограммов̂  сутки.

Они же первыми в* районе 
откликнулись на письмо пере
довиков Подмосковья. Л. А. 
Двойнишникова и Т. М. Тро
фимова решили высокие на
дои сделать достоянием всех 
доярок фермы.

На этом скотном дворе вто
рой год коровы осеменяются 
искусственно и результаты 
хорошие. Введено. механи
ческое доение. *

Свои знания работники жи
вотноводства и дальше будут 
повышать в школе передово
го опыта.

Е . Землянникова, 
методист райкома партии.

Растут ряды партии
Первичная парторганизация | 

бригады 3& 2 колхоза «Крас
ная звезда» пополняет свои 
ряды за счет лучших колхоз
ников.

Недавно приняли кандида
тами в члены КПСС доярок 
Н. В. Цикину, И. А. Фомнн- 
скую и П. Г. Рюмину.

Они взяли, повышенные 
обязательства и успешно их 
выполняют. П. Г. Рюмина име

ет самые высокие надои по кол
хозу. За январь и февраль 
этого года получила 399 ки
лограммов, а с начала зимов
ки 955 килограммов молока 
от коровы.

Принят также кандидатом 
в члены КПСС лучший трак
торист и комбайнер колхоза 
В. А. Цикин.

В. Новоселов, 
секретарь партбюро.

НИН.
На снимке: зал заседаний работников народного образова-

Фото Я. Кучеренко.

Внесет свой вклад и школа

Тематика бесед, 
посвященных XXII съезду КПСС

Первая беседа

Решения январского Пленума ЦК КПСС—  
боевая программа дальнейшего развития 

сельского хозяйства
1. Борьба за выполнение 

исторических решений январ
ского Пленума ЦК КПСС— 
всенародная задача.

2. Повышение урожайности 
всех сельскохозяйственных 
культур — главная задача 
земледелия.

3. Молочное животноводст
во и свиноводство—главная 
отрасль сельского хозяйства 
области.

4. Увеличение поголовья 
скота—важнейшая задача в 
р̂азвитии животноводства.

5. Пути удешевления себе
стоимости животноводческой 
продукции.

6. Механизация— путь к ко
ренному подъему производи
тельности труда в сельском 
хозяйстве.

7. Опыт работы бригад ком
мунистического труда в кол
хозах и совхозах области.

8. Достижения передовиков 
—маяки на пути к образцо
вому ведению сельского хо
зяйства.

9. О сочетании материаль
ных и моральных стимулов 
к труду в период развернуто
го строительства коммуниз 
на.

Под таким лозунгом 26 ] 
марта проходило обсуждение 
доклада первого секретаря рай
кома партии т. Соколова И. Г. 
«Решения январского Пленума 
ЦК КПСС и задачи работни

ков народного образования», 
сделанного им на учитель
ском совещании. Все высту
пающие, а их было двена
дцать человек, говорили о том, 
что в выполнение решений 
январского Пленума ЦК КПСС 
внесет свой вклад и школа.
- Директор средней- школы 

2 А. В. Паненков отметил, 
что любовь к труду надо при
вивать через все процессы 
учебно-воспитательной работы 
а добиться такого положения, 
чтобы учащиеся шли ~ на ра
боту в колхозы классами. 
Продолжить полезное дело— 
разведение кроликов. В про
шлом году школа вырастила 
180 кроликов.за мясо и шкурки 
получила 5000 р у б л е й  
(старой валютой). Неплохой 
доход. Нынче, кроме опытов 
на участке,—говорит высту
пающий,—мы будем на' по
лях учебно-опытного хозяйст
ва молочного института выра
щивать два га кукурузы.

Преподаватель-агроном По- 
гореловской средней школы 
т. Путилов поделился своим 
опытом выращивания кукуру
зы не только на зеленую 
массу,но и на семена и сказал: 
«Учителя и учащиеся шко
лы взяли обязательство вы
растить пять га кукурузы для 
фермы Jfe 2 совхоза. Семе
на уже имеются, учаЬток отве
ден, вывезено 40 тонн наво
за, заготовлены минеральные 
удобрения. 300—400 центне
ров зеленой массы будет по
лучено. Поставим опыт на 
участке школы по выращива
нию кукурузы из семян, 
собранных в прошлый год на 
школьном участке». 

—Учащиеся Советской семи

летней школы взяли обяза
тельство собрать 20 тонн зо
лы,—сказала преподаватель 
биологии т. Логинова.—На 
сегодня ее сдали на склады 
колхоза имени Ленина и • 
учебно-опытного хозяйства 16 
тонн. Заготовка золы все еще 
проходит. В этом году,—про
должает тов. Логинова, —мы 
исправим ошибку прошлых 
лет. Ребят разделим на 
звенья, и каждое звено до
ведет свой опыт по выращи
ванию той или другой куль
туры до конца. В ходе работ, 
кроме того, что будут приме
нять на практике получевные 
знания на уроках, они убе
дятся в ценности агротехни
ческих приемов. Приведу та
кой пример. В прошлое лею 
мы ставили опыты по выра
щиванию картофеля с внесе
нием золы при окучивании и 
без нее. Ребята при уборке 
увидели, что на участке, где 
вносилась зола, клубни вы- 
росли по 500—600 -траков, а 
Дез подкормки—100 граммов. 
Об этом учащиеся рассказали 
дома родителям, потом они 
приходили в школу смотреть 
картофель и заявляли, что 
нынче тоже будут подкарм
ливать картофель золой.

Преподаватель биологии 
школы-интерната т. Горошкова 
рассказала о полезных делах 
учащихся школы в прошлом 
году и доложила, что нын
че, кроме опытов, которые 
проводили в 1960 году, будут 
выращивать сахарную свеклу 
и гречиху. Теоретические 
знания о гречихе восьмикласс
ники уже получили.

Выступили т.т. Ульяновская, 
Линьков, Воропанов, Титов, 
Русинов, Логинов, Жукова и 
Кузнецов.

Намечены практические ме
роприятия по выполнению ре
шений январского Пленума 
ЦК КПСС. Е. Куканова.

Соревнование колхозов, совхоза 
и учебно-опытного хозяйства района

по надою молока за 5 дней—с 20 по 25 марта 1961 года 
(Первая графа—надой на корову в килограммах за пять 

дней марта этого года, вторая — сравнение с соответствующей 
пятидневкой прошлого года)

«Сигнал» 38.8 4,5
Совхоз

«Погореловский» 34,2 12,5 
Учебно-опытное

хозяйство 32,9 0,6
«Россия» 32,6 5,0
«Заветы Ильича» 30,6—5,0
«Красная звезда» 27,7 0,6
Имени Сталина 27,1—4,6

«Большевик» 24,8—2,2 
«Путь к коммунизму» 24,6—3,7
Имени Ленина 23,9—8,1
«1-е Мая» 23,3—0,4
«Красное знамя» 23,2—7,2
Имени Калинина 21,7—4,2
«Родина» 17,1 —9,1
«Память Ленина» 16,6—2,7

Всего по району 27,1—1,8



Решения январского Пленума ЦК КПСС—в жизнь! ^

Что нужно знать о кукурузе
С т р а н и ц а  - 1

Все* новое дается несразу. Его нужно из- 
учить и правильно понять, тогда и результат 
.будет хороший. Эту истину следует не % забы
вать, когда речь идет о возделывании на ва
ших полях ценнейшей кормовой культуры—ку
курузы.

Многие колхозы и совхозы за последние 
годы сеяли кукурузу, но, не изучив ее особен
ностей. а главное не окружив ее заботой и 
вниманием, решили, чго * кукуруза—культура 
южных районов и у вас произрастать не мо
жет. Но так ли это? Нет, не.так. Наш сорто
испытательный участок занимается выращи
ванием кукурузы с 1952 года и ежегодно по
лучает высокие урожаи. Мы пришли к выводу, 
что кукуруза у нас хорошо растет и дает не 
только зеленую массу, но в благоприятные го
ды и початки в молочно-восковой спелости, а 
в 1954 году были получены початки даже 
восковой спелости. Об этом же говорит опыт 
выращивания кукурузы учащимися Погорелов- 
ской средней школы, комсомольцами сельхоз
артели «Красное знамя» и другими. Урожай 
зеленой массы по годам у нас колебался от 
150 до 750 центнеров с гектара.

Трудно переоценить значение кукурузы в 
деле увеличения производства кормов для об
щественного животноводства. Кормовые свой
ства ее исключительно велики. Кормовое ка
чество .кукурузы оценивается в 1,34 кормовых 
единицы, тогда как овса—одна единица, пше
ницы—1,2, ржи—1,18, ячменя—1,21, гороха— 
1,17. Силос из кукурузы, убранной в ранней 
восковой спелости, превосходит по качеству 
силос из подсолнечни
ка и других силосных 
культур/

Возделывание ее на 
полях колхозов и сов
хозов нашего района 
даст возможность в са
мый короткий срок рез
ко поднять продуктив
ность молочного стада 
и обеспечить скот, стоя
щий на откорме, ценным 
силосом, заменяющим 
концентраты.

Тематику опытов по 
возделыванию кукуру
зы мы с каждымгодом 
разнообразим, изучаем 
особенности ее выра
щивания и, анализируя 
накопленный опыт, де
лаем определенные вы
воды для практическо
го их применения в 
колхозах. Чтобы полу
чить хороший урожай 

| кукурузы нужно:
Правильно выбрать участок

Кукуруза любит рыхлую, плодородную, 
воздухопроницаемую почву. 'Наиболее пригод
ными в наших условиях будут участки после 
картофеля, пласт многолетних трав, оборот 
пласта, а также хорошо удобренной озимой 
ржи. Желательно, чтобы участок имел склон 
на южную сторону и был вспахан с осени на 
зябь.

Рекомендуется эти участки иметь постоян
ными. В нашем опыте в 1954 году был полу
чен урожай зеленой массы по пласту много
летних трав 750 центнеров с гектара, по обо
роту пласта—500 центнеров, по озимой ржи 
—150 центнеров.

В. АФОНИЧЕВ, .

заведующий государственным сортоиспытательным 
участком.

В 1959 году высевали по весновспашке. 
Первый раз поле пахали 6 мая на глубину 22 
сантиметра трактором ДТ-54, плугом с пред
плужником и производили одновременное бо
ронование. Через две недели проводили запаш
ку навоза на глубину 18 см. и боронование в 
два следа. Посадку производили 6 июня. Сле
довательно, начали готовить почву примерно 
за месяц до посева.

Внести достатоточно 
удобрений

Основное удобрение—это хороший навоз 
или торфонавозный компост* Норма внесения- 
30—40 тонн на гектар. Перед культивацией 
вносятся полные минеральные удобрения: 1 
центнер аммиачной селитры, 2 центнера супер
фосфата и 1 центнер хлористого калия на 
гектар.

Исключительно хорошо отзывается кукуру
за на внесение в гнезда при посадке органо- 
минеральной смеси из расчета 200—300 грам
мов (1—2 горсти) в гнездо. Приготовляется 
она из расчета: 3 тонны перегноя или сухой 
торфяной крошки, 1,5 центнера суперфосфата.

высевали кукурузу 4—5 ишя. Полные всхе- 
ды появились через 16 дней—20 июня. Период 
от посева до появления метелок у сорта 
«Стерлинг» равнялся 88 дням,у Воронежской-80 
—68 дням. Уборку обоих сортов проводили 
9 сентября. Продолжительность периода от по
сева до уборки по 98 дней. Сорта испытыва
лись на лучшую площадь питания. Часть се
мян была посеяна с расстояниями между 
гнездами 70 х 70 см, а другая 60 х 60 см*.

Результаты получены такие:
(Урожай зеленой 

1959 год массы в цента, 
площадь 1 с га
питания

(см) [«Стер- Воронеж-! 
|лннг» ская-80

I Кормовых единиц 
I «Стер- Воронеж- 
линг» ская-80

70 х 70 355 340 5670 5060
60 х 60 357 344 5320 4860

19610-ход * ' - *
70 х 70 273 194 4368 3104
60.x 60 465 331 7440 - 5296

Как видно из опыта, лучшей площадью пи
тания будет 70 х 70 см, но в отдельные го
ды, каким был 1960, хороший урожай получил
ся при ширине мейдурядий 60 х 60. Влияние 
норм высева на ускоренное получение зеленой 
массы испытавалось-на сорте «Стерлинг». Бы
ло оставлено по 2—3 растения и по 4—5—6 
в гнезде. Урожай зеленой массы получился при 
двух-трех растениях— 313 центнеров с га, при 
трех—четырех растениях по 502 центнера. 
Эту последнюю густоту стояния—3—4 расте
ний в гнезде—и нужно считать лучшей при 
посеве на силос.

Лучшая глубина заделки семян 5—6 см.
Расход семенного материала на один гектар:

- " В И Г  | *******
гнезде ! темян

Уход

20
26 -

31

Тщ

I
И

ательно подготовить 
почву

Как правило, мы высевали кукурузу на 
участках, вспаханных с осени на зябь. Рано 
весной проводили боронование зяби для закры-< 
Т0я влаги и культивацию на глубину 8—10 
сантиметров. Перед самым посевом производи- 
** перепашку зяби с заделкой навоза и бо
ронование в два следа.

Вот какая кукуруза растет на тотемсних полях1.

3 центнера фосфоритной муки и 3 центнера 
извести на гектар.

Хорошо подготовить 
семена и правильно посеять

Подготовка семян к посеву заключается в 
очистке и протравливании семенного материа
ла. Протравливаем перед самым посевом су
хим способом—гранозаном — из расчета 100 
граммов протравителя на центнер семян.

В целях борьбы с проволочником произво
дим опудривание гексахлораном по норме 2 кг 
на центнер. Мы испытываем на своих полях 
два сорта—«Стерлинг» и Воронежская-80. По
сев обычно производим в конце мая или пер
вых числах июня руками в гнезда 60 х 60 см 
или 70 х 70, когда почва на глубине шести 
сантиметров прогреется до 10 — 12 градусов. 
Практически в колхозах, где нет возможнос
ти вести наблюдения за температурой почвы, 
можно руководствоваться показателями тем
пературы воздуха и приступать к севу куку
рузы тогда, когда наступит устойчивая днев
ная температура воздуха в 12 — 13' градусов. 
Обычно это бывает в различные годы от сре
дины мая до первых чисел июня.

За последние два года (1959—1960) т

за посевами
Очень важно следить, 

чтобы на почве не об
разовалась корка, ко
торая может надолго 
затянуть появление 
всходов.

Если сразу после 
посева кукурузы про
шел дождь и появилась 
корка, нужно немедля 
произвести боронование 
легкой бороной на глу
бину 3—4 см. Чтобы 
бороны не рыхлили 
глубже, на них можно 
сделать ограничители 
—деревянные полозки. 
При появлении всходов 

кукурузы производят боронование для уничто
жения сорняков.

Бороновать нужно рано утром, когда ростки 
кукуры менее ломки. Через* 5—7 дней после 
появления массовых всходов мы проводим пер
вое рыхление междурядий конным культива
тором в двух направлениях (на больших пло
щадях нужно механизировать). В течение ле
та такие* рыхления проводили еще два раза- 
12 июля (через 3 редели после первого) и 20 
июля (через 8 дней после второго).

Когда растения достигнут высоты 40—45 см, 
они хорошо отзываются на окучивание. Это 
способствует образованию новых-корней и зна
чительно увеличивает, урожай. Поэтому пос
леднюю междурядную обработку нужно делать 
окучиванием. Посевы должны быть все время 
в чистом и рыхлом состоянии. Бели есть воз
можность, то хорошо при междурядной обра
ботке дать" подкормку по 0,5—0,8 центнера 
аммиачной селитры и 1 центнер суперфосфата.

(Окончание е следующем номере).

«ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ* 
29 марта 1961 года. 3
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Письма в редакцию f
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Металлолом—мартенам
В минувшем году в нашей гния о ходе сдачи лома руково- 

страве выплавлено более 65 J дителей МДО-34, автоконторы, 
миллионов тонн стали, а в те- j четвертого прорабского участ- 
кущем году предстоит дать;ка, заготскототкорма, конторы 
свыше 71 миллиона тонн.Зна- коммунального обслуживания,

Международный обзор

ч и тельный прирост выплавки 
металла будет в основном до
стигнут за счет реконструкций 
и расширения действующих 
промышленных предприятий. 
Но большим резервом является 
негодное, устаревшее, поте
рявшее производственную цен
ность оборудование, старые

совхоза «Тотемский», Доха 
культуры, больницы, санато
рия, а между тем в течение 
первого квартала эти пред
приятия и организации не 
сдали ни одного килограмма.

Тотемский леспромхоз в 
первом квартале не додал 
Череповецкому металлургиче-

сельскохозяйственные машины,! скому заводу сорок 'тонн ло 
различного рода лом. |ма, сплавной участок пять,

Как ни странно, но некого- Пятовский маслозавод восемь- 
рые руководители предприя- сот килограммов, колхозы рай- 
тий,- колхозов и совхозов рай- она сорок девять тонн. При
она не хотят списывать и сда
вать устаревшее оборудова
ние и не выполняют плано
вых заданий по сдаче метал
лолома.

Деревообрабатывающий за
вод (директор Н. И. Кашшн) 
не сдает списанного локомо
биля. Лебедка марки Л-4 ве
сом четыре тонны заросла 
бурьяном, лежит более пяти 
лет, не списывается и не 
сдается. Горкомхоз не сдает 
парового котла. В Тотемской 
РТС списано два тракто
ра̂  «С-80», два комбайна, они 
не' разобраны, чтобы сдать в 
лом негодные части.

До сих пор многие руково
дители не приняли должных 
мер к выполнению решений 
бюро обкома и райкома КПСС, 
обязывающих резко увеличить 
заготовку металлолома, и за
долженность покрыть в остав
шиеся дни марта. Бюро рай
кома партии слушало сообще-

желании, при серьезном отно
шении к этому важному ме
роприятию можно не только 
выполнить, но и перевыпол
нить планы сдачи лома.

В моей заметке, опубликован
ной в газете «Ленинское зна
мя» от 19 марта, много допуще
на ошибка. Не сдавал лома в 
первом квартале не совхоз 
«Погореловский*, а совхоз То
темский». Совхоз «Погорелов- 
ский» отвез в Вологду, Сокол 
и Тотьму свыше 15 тонн ло
ма. Совхоз же «Тотемский» 
направлял автотранспорт в Во
логду порожняком.

Задача состоит в том, что
бы выполнить в ближайшие 
дни план первого квартала по 
сдаче лома и не забывать об 
этом в дальнейшем.

А. Женихов, 
уполномоченный областного 

управления Росглаввтормета.

2 1  и и » ,  Ж м ,™  май-1 
новило работу совещание пред-) ® ЗЗПрвЩбНиИ ЯДврных 
ставителей СССР, США и Анг-

Держать дорогу через Сухону 
в проезжем состоянии

Очень много перевозится 
грузов по дороге через реку 
Сухону. Груз идет в Бабуш- 
кинский, Никольский районы.
С правого берега везут горю
чее, лес, дрова для г. Тотьмы 
и района. Но дорога эта нын
че всю зиму находится в пло- j свыше трех тонн переезд 
хом состоянии. прещен.

Дорожный участок № 111, Считанные дни остались

отремонтировать, дорожники» 
которые отвечают за состояние 
переезда через реку Сухону, 
ограничиваются одними зна
ками. В настоящее вре
мя поставлен знак—«3 тон
ны». Это значит, с грузом

вос-

лии о прекращении испыта
ний ядерного оружия. Это со
вещание, прерванное 5 декаб
ря „I960 года, длится уже 
более 2 лет.

В течение первого года пе
реговоры шли сравнительно 
успешно: удалось согласовать 
17 статей договора о прекра
щении испытаний. Но в даль
нейшем дело застопорилось. 
США потребовали исключить 
из договора пункты, каса
ющиеся подземных ядерных 
взрывов малой мощности, ко
торые, по мнению американ
цев, якобы не поддаются конт
ролю. Желая добиться скорей
шего заключения договора, 
Советский Союз согласился с 
этим предложением на сле
дующих условиях: в течение 
периода осуществления про
граммы совместных исследо
ваний в области обнаружения 
подземных ядерных взрывов 
(4—5 лет) участники перего
воров не должны производить 
испытаний ядерного оружия 
малой мощности. Однако за
падные державы отвергли эту 
уступку нашей страны и вы
двинули ряд других неприем
лемых для СССР требований, 
что еще больше осложнило 
переговоры в Женеве.

На возобновившемся теперь 
совещании в Женеве обсуж
даются основные положения 
соглашения о запрещении ис
пытаний ядерного оружия. 
Наш представитель предложил, 
в частности, чтобы контроль
ную организацию, которой бу
дет поручено наблюдать за 
выполнением соглашения, воз-

испытании 
— м м —

Дружественные связи 
между СССР 

и Республикой Мали
----►*«—

Удар по южноафриканским 
I_ _ _ _ _ _ _ р а сяе ш

Народы надеются, что сове
щание в Женеве выработает 
основные соглашения о запре
щении испытаний ядерного 
оружия. Необходимость в та
ком соглашении становится 
тем более настоятельной, что 
гонка ядерного оружия на 
Западе продолжается.

Важным событием истек
шей недели был также закон
чившийся на днях визит в на
шу страну представителей 
африканской Республики Мали. 
Подписанные в результате 
этого визита соглашения о 
сотрудничестве между СССР и 
Мали имеют большое полити
ческое значение.

Республика Мали, завое
вавшая себе независимость в| 
июне 1960 года, получила в 
наследство от французских ко
лонизаторов нищую и разорен
ную экономику. Один иност
ранный путешественник писал 
о Мали: «Это мир глинобит
ных хижин. Там царица по
лей—мотыга». Наша страна 
выразила готовность помочь 
четырехмиллионному народу 
Мали залечить язвы колониа
лизма. Мы предоставили Рес-

В этих целях малийцы уже 1 
потребовали ликвидации в I 
с тране  французских \ 
военных баз. Народ Мод ц0- \ 
лон решимости бороться за \ 
искоренение остатков колонна- } 
лизма, за упрочение своеа 1 
независимости, и эта борьба i 
—важный вклад в движение 
африканских народов за щ  
и прогресс.

Победой прогрессив^ сид
явился и вынужденный 1зыход 
Южно-Африканского Союза 
(ЮАС) из британского содру
жества наций.

В содружество входят Ант. 
лия, Индия и 10 других стран,
—бывших английских so&A 
ний, в том числе ЮАС. П$а-щ 
вителъство ЮАС решило объ-1 
явить страну 31 мая 1961 го-1 
да республикой и одновренен-1 
но возобновить членство союза 1 
в британском содружестве |

публике Мали кредит в раз
мере до 40 миллионов рублей, 

главлял административный со-1 ие специалисты ока-
вет в составе 3 членов, пред! д твие в
ставляющих СССР и его союз-1 оис нефти, золота, алма-
ников, США и их союзников 
и нейтральные государства.
Делегат США высказался за 
то, чтобы организацию воз
главлял один администратор.

которым ведает тов. Седунов, 
очень мало обращает внима
ния на это дело. С осени до
рогу полили, по сторонам ее 
от заносов снега поставили 
маленькие елочки и на этом 
успокоились. В настоящее 
время на дороге имеется не
сколько крупных выбоин ко
леи, которые угрожают про
валом льда, машина мо
жет опрокинуться набок.

Вместо того, чтобы дорогу

санного пути, и каждый из 
них теперь дорог. Вот почему 
нужно быстрее отремонтиро
вать дорогу. Для этого боль
ших затруднений и хлопот не 
требуется. Нарубить еловых 
лап, завалить ими все выбои
ны вместе со снегом, ночами 
примерзает, и будет накатана 
хорошая дорога.

А. Мараков, 
старший диспетчер

ВЫПОЛНЕНИЕ
лесозаготовительными 

предприятиями 
месячного плана 

вывозки леса 
на 25 марта 1961 г. 

(в процентах к плаву) 
Лесопункты 

Тот омского леспромхоза:

зов, в строительстве цемент 
ного завода, железной дороги, 
в улучшении судоходства на 
реке Нигер и в проведении 
других работ. На основе тор
гового соглашения Совет
ский Союз будет поставлять 
Мали машины, черные матал- 
лы, нефтепродукт и другие

наций. Но большинство премьер 
министров стран, входящих в 
содружество, высказалось на 
только что закончившейся в 
Лондоне конференции против 
приема ЮАС. Мотивировалось 
это тем, что ЮАС -проводи I 
политику расовой дискриша- 1 
ции.

Действительно, умаление / 
прав африканцев и их пре- I 
следования в ЮАС принял / 
ужасающие размеры. Три ш • I 
лиона европейцев установил I 
систему террора и наснm l 
над коренным населением стру 
ны, насчитывающей почти 1т 
миллионов жителей. Трудя
щиеся африканцы и индивд 
влачат в ЮАС нищенское сы 
ществование. За одинаковой! 
работу с белыми ови dof-JL 
чают в 13 раз меньшую' t 
ту. Если африканец вый Де*\| 
порог своего дома без* адюН 
циального пропуска, он может 
быть арестован по обвинению 
в нарушении «закона». Вся
кое проявление коренным на
селением недовольства жесто
ко подавляется.

Большинство участников 
конференции в Лондоне осу
дило расистскую политику в 
ЮАС. Премьер-министр Южво- 

[ Африканского Союза Фервурд
промышленные товары. Из Ма-. вынужден был взять обратно 
ли мы сможем получать ара- заявление о возобновлен® j
хис, хлопок, шерсть, предме-1 членства ЮАС в британс&о* | 
ты кустарного ремесла. содружестве наций.

Советская помощь Республи- п „ ягяткШ)
ке Мали позволит ей укре- j д пас
пить свою экономическую и I— ' 
политическую независимость.'

ж
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ЛРедактор В. ЧУРИМИ

автоконторы.
$

«Крутая Осыпь» 82,3 j
Матвеевский 81,0 j
Чуриловский 80,3
Толшменский 73,9
Михайловский 73,5
Камчугский 72,5
Пятовский 72,0 j
Тафтинский 68,1:
По леспромхозу 76,0 

Лесопункты 
деревообрабатывающего 

завода:

ж

Занятие Университета 
культуры

29 марта, в 19 часов, в клубе училища 
механизации сельского хозяйства состоится оче~ 
редное занятие Университета культуры. Лекцию 
„Алкоголизм и курение— враги здоровья* читает. _ 
врач В. Э. Ниронин. После лекции кино. ВходIу

ТОТЕМСКАЯ
КОНТОРА

КИНОПРОКАТ
выпускает на 
экраны города 

и района 
ХУДОЖЕСТВЕН- 

НЫЙ ФИЛЬМ
У.-Печенгский
Тотемский

в тон числе:
Ковда

свободный. По заводу

54.0
49,3

67.7
29.0
47.7
49.0

С 29 марта по 10-е апреля 
1961 года правление Тотемского 
горпо производит перерегистра
цию и обмен кооперативных 
членских книжек всех членов- 
пайщиков Пригородного сельпо.
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проживающих на террито^?| 
г. Тотьмы и желающих 
членами-пайщиками Тотемского. 
горпо.
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